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C
ada día aparecen nuevas
contradicciones. Que llega
tal vacuna, que no llega, que

nos exigen cosas que no podemos
aceptar, que hay plata, que no hay
plata.
De cualquier forma, Aerolíneas Ar-
gentinas programó un vuelo directo
a Rusia para el próximo 21 de di-
ciembre que tendrá una misión es-
pecial: traer al país las primeras

dosis de la vacuna Sputnik V

contra el coronavirus. La informa-
ción, confirmada por fuentes aero-
náuticas, refleja un nuevo cambio
de planes en el discurso oficial
luego de que el ministro de Salud,
Ginés González García, dijera ayer
que el arribo de la fórmula 
podría demorarse por complica-

ciones de último momento.

En el Gobierno fueron más cautos:
confirmaron que la idea es salir ese
día, pero todavía falta que se des-
traben algunas cuestiones burocrá-
ticas. En esos detalles trabajan los
integrantes de la comitiva argentina
que se encuentra en Moscú.
Por lo pronto, la compañía aérea

ya empezó a preparar la opera-

ción y les comunicó a los tripu-

lantes que el 21 a las 12:40

partirán en un Airbus 330 al Aero-

puerto Internacional de Moscú-

Sheremétievo (SVO). Si no

surgen contratiempos, estarían

de regreso el 23 a las 2:10. Está

previsto que el vuelo de ida dure

16 horas. Y el de regreso, 18.

PROCESARON A CÁCERES POR
LESIONES LEVES AGRAVADAS 
POR EL VÍNCULO EN PERJUICIO
DE GIMENA MARTINAZZO
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Por 

JCB
de apuntesLibreta

habitantes de un país habla de su

calidad de vida: Todos los pueblos

del mundo tienen la misma poten-

cialidad de crecimiento. Y si no

somos todos iguales es porque al-

gunos - los suecos y los holande-

ses, por ejemplo- se alimentaron

muy bien, y tienen vacuna, lim-

pieza, ausencia de pobreza ex-

trema desde hace más de

cincuenta años. Mediciones reali-

zadas entre los jóvenes que se in-

corporan al servicio militar en Italia

demuestran que la población au-

mentó 20 centímetros su altura

desde la posguerra a hoy.

s   s   s
Basta de datos.

Veamos otro tipo de estadísticas.

Preste atención: se calcula que

en nuestra provincia hay no

menos de 50 mil hogares en los

que no se cocina. O en los que a

lo sumo se hace un asado cada

tanto o se tira un bife a la plancha.

Y no estamos hablando sólo de

hogares pobres.

Hay madres –y padres también,

por qué no- que se alimentan y ali-

mentan a sus hijos con fiambres. 

Un pedazo de pan con algunos

mates puede ser la cena en un

hogar pobre.

Unas papas fritas o un “hot dog”

puede ser la comida del chico de

clase media.

Poco es lo que cambia.

s   s   s
En la Argentina hay pobreza, nadie

lo duda.

Pero hay también una creciente

mala educación.

Se han perdido pautas culturales

que costará mucho recuperar.

Con el argumento que “no tengo

plata” hay familias en los que fal-

tan alimentos pero alcanza para el

vino.

Con el argumento que “vengo

cansado/a del trabajo”, hay otras

casas en las que se les dice a los

chicos “andá al carrito de la es-

quina y comprate un pancho y

una coca”.

Con el argumento de que “no

tengo tiempo” muchas madres

evitan dar de mamar a sus hijos,

con lo que le quitan un alimento

insustituible.

s   s   s
No tengo dudas: el mejor plan de

salud es el que hace hincapié en

la prevención.

Y prevención significa educar.

Si ya en 50 mil casas sanjuaninas

no se cocina, el problema es grave

y las consecuencias las vere-

mos en los próximos años. 

L
e propongo algo.

Por cinco minutos, que es el

tiempo que le tomará leer

esta nota, olvídese de cualquier

otro tema y concéntrese en los

datos que le voy a dar. Segura-

mente, le darán una visión más am-

plia sobre un fenómeno que debería

preocuparnos y ocuparnos.

El cerebro es el órgano que

más rápido crece en los huma-

nos: a razón de dos miligramos

por minuto. Cuando nacemos el ce-

rebro pesa 350 gramos y llega a los

900 gramos en 14 meses, lo que

equivale al 80 por ciento del peso

del cerebro de un adulto. La desnu-

trición detiene ese crecimiento cere-

bral. 

El chico que no se alimentó

bien en los primeros años de

vida tiene más trastornos de

aprendizaje, con lo que su capaci-

dad de educación, cae. Esto se

aprecia rápidamente en el deterioro

en el lenguaje, que es el conductor

para el desarrollo de la inteligencia. 

Aunque no hay cifras oficiales,

se da por hecho que ha au-

mentado el porcentaje de re-

cién nacidos de bajo peso. Esos

chicos son los que tienen más com-

plicaciones. Son los chicos que

después, cuando adultos, tienen de

quince a veinte veces más posibili-

dades de morirse antes de los

treinta y cinco años; son quienes

tienen más riesgo de padecer hiper-

tensión, arterioesclerosis, infarto,

enfermedades coronarias, diabetes.

La mayor mortalidad es entre los

que se denominan desnutridos feta-

les.

Otro de los efectos devastado-

res de la desnutrición es la

baja talla. La estatura de los

LAS CASAS DONDE NO SE COCINA
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LA VIDA EN FOTOS

¿Volverá a funcionar?
Parece que si aunque hay varios detalles para ajustar. Aunque no lo han dicho los nuevos dueños, José Gordi-

llo, secretario general del Sindicato Químico, afirmó que ya hay 30 operarios trabajando y ese número llegará a

90 en los próximos meses. Eléctrometalúrgica Andina (en el futuro actuaría con otro nombre) podría estar en

funcionamiento en el primer trimestre de 2021.

Remodelación de una plaza en Rivadavia
Ayer quedaron inauguradas, con la presencia del intendente Fabian Martín, las obras de la plaza y nuevas lumi-

narias Led del Bº Sargento Cabral. Cuenta con juegos infantiles, aparatos de salud, bancos, cestos de basura y

nueva iluminación Led.  Además se realizó parquización, se colocaron nuevas especies arbustivas  y se restau-

raron canteros. También se construyó  zapata y cordón cuneta, rampas de acceso y pavimentación de ban-

quina. Todos estos trabajos se realizaron con mano de obra municipal. En estos cinco años de gestión, se han

construido y remodelado alrededor de 100 plazas y espacios verdes en todo el departamento.
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LA VIDA EN FOTOS

Uñac en La Ventana
Fue una larga entrevista de más de

una hora. Respetando todos los pro-

tocolos en cuanto a distanciamiento,

los integrantes de La Ventana entre-

vistaron al gobernador Sergio Uñac

en los estudios de Telesol. La nota

completa puede verse en 

www.sanjuanalmundo.com

Con los libros a

otra parte
La Justicia sanjuanina sigue

creando juzgados, poniendo

en funcionamiento nuevos

edificios y trasladando a per-

sonal a nuevos ámbitos de

trabajo. El traslado llegó

también a la Biblioteca,

como muestra la foto.

Ver video

https://sanjuanalmundo.org/multimedia_ver.php?m=videos&id=135611


6
Esto pasó en el mundo

eeuu aprobó el primer
test Casero para la
deteCCión de Covid-19

Tendrá un valor de USD 30 y se
podrá comprar en farmacias sin
prescripción médica. El resultado

salida, pero tendrán que permane-
cer en sus casas entre las 20 horas
y las 6 de la mañana, excepto la
noche del 24 de diciembre. Desde
el comienzo de la pandemia de
COVID-19, en Francia perdieron la
vida más de 58 mil personas y se
siguen registrando en promedio 12
mil casos diarios en todo el país.

estará procesado en apenas 20
minutos y no requerirá enviar la
muestra a un laboratorio. El primer
test casero para la detección de
COVID-19 que no requiere pres-
cripción médica pronto estará dis-
ponible en Estados Unidos.

franCia impone toque de
queda noCturno y 
restringe reuniones de
navidad a 6 personas

Los franceses podrán salir a las
calles desde hoy sin tener que lle-
nar un permiso que justifique su

MIércoles 16 de diciembre 2020

La vacuna desarrollada por los labo-
ratorios estadounidense Pfizer y ale-
mán BioNTech es la primera que ha
recibido la luz verde de las autorida-
des reguladoras en varios países. Las
campañas de vacunación ya han co-
menzado en el Reino Unido y Esta-
dos Unidos.
El anuncio del Instituto de Salud Pú-
blica de Chile, en las intervenciones
de los representantes médicos, de-
claró además que la aprobación de la
vacuna del Laboratorio Pfizer, corre
sin perjuicio de las otras opciones de

Chile aprobó la vaCuna de pfizer y bionteCh 

inoculación que siguen su carrera
para lograr acreditación en Chile.

Por todos fue catalogado como un
hecho histórico que permitirá con-
trol y modulación de la pandemia.
La vacuna con desarrollo de ARN
Mensajero, y que cuenta con tecno-
logía de avanzada, debía cumplir
con el requisito de que fuera apro-
bado antes su uso en su país de
origen, lo que ya sucedió con la
FDA en Estados Unidos.

sss

SERÁ APLICADA A LA POBLACIÓN MAYOR DE 16 AÑOS

NOTA DE

TAPA

E
l Instituto de Salud Pública de
Chile (ISP) autorizó este miér-
coles el uso de emergencia de

la vacuna contra el coronavirus de
Pfizer y BioNTech.
Chile se convierte así en el primer
país sudamericano en aprobar la ino-
culación, que será aplicada a la po-
blación mayor de 16 años.

La decisión fue tomada de manera
unánime por un panel de 22 médicos
de distintas especialidades y quími-
cos farmacéuticos encargados de
analizar los estudios y resultados de
la vacuna de Pfizer.
“Esta comisión de expertos se pro-
nuncia favorablemente a la solicitud
de autorización de uso excepcional
por urgencia sanitaria solicitada para
la vacuna BNT 162b2 presentada por
Laboratorio Pfizer”, dijo Caroline
Weinstein, miembro del panel.
La “solicitud para autorización provi-
sional”—como se llama en Chile la
aprobación de de emergencia— es
un mecanismo que está determinado
en el artículo 99 del Código Sanitario
y que se usa para cubrir una necesi-
dad urgente de naturaleza colectiva,
en este caso la necesidad de proteger
a la población frente al covid-19.





dos publicados por la compañía. De
esta manera, los expertos aseguran
que es segura y eficaz en la preven-
ción del COVID-19 en personas
desde los 18 años, allanando el ca-
mino para que una segunda vacuna
reciba rápidamente una autorización
de emergencia y se sume al esfuerzo
de inmunización del país estadouni-
dense.

Esto pasó en el mundo

sss

A
l menos una quinta parte de la
población mundial podría no
tener acceso a una vacuna

contra el coronavirus hasta 2022,
según un estudio, que destaca que
los países ricos ya reservaron más
de la mitad de las dosis disponibles
en principio para 2021.

Las naciones más ricas, que repre-
sentan solamente 14% de la pobla-
ción mundial, reservaron más de la
mitad de las dosis de vacunas cuya
producción está prevista el año que
viene, según investigadores de la
Johns Hopkins Bloomberg School of
Public Health.
Incluso si todos los fabricantes lo-
gran desarrollar vacunas seguras y
eficaces y alcanzan sus objetivos
máximos de producción, el estudio
estima que “al menos una quinta
parte de la población no tendrá ac-
ceso a las vacunas hasta 2022”.

Basándose en el examen de datos
públicos, los autores del estudio pu-
blicado por la revista médica BJM y
citado por la agencia de noticias
AFP hallaron que hasta mediados
de noviembre las reservas totaliza-
ban 7.480 millones de dosis, el equi-
valente a 3.760 millones de

UNA QUINTA PARTE DE LA POBLACIÓN MUNDIAL
PODRÍA NO ACCEDER A LA VACUNA HASTA 2022

inmunizaciones, puesto que la ma-
yoría se completan con dos inyec-
ciones.

La producción total prevista para
2021 es de 5.960 millones de vacu-
nas.
El estudio estimó que hasta 40% de
las vacunas de los principales fabri-
cantes podrían estar disponibles
para los países de renta media o
baja, pero añadió que esto depen-
derá de cómo los países ricos distri-
buyan sus compras.
Los autores, que alertan de que la
información pública examinada está
incompleta, llamaron a “una mejor
transparencia y responsabilidad”
para un acceso global equitativo y
defendieron que se trata de una pro-

sss

quedó en evidencia que los gobier-
nos no invierten lo suficiente en los
sistemas de salud. Sin embargo,
destacó como positivo que los ban-
cos centrales bajaran las tasas de
interés y las autoridades financieras
implementaran medidas para forta-
lecer el gasto o reducir la recauda-
ción de impuestos. 

LA VACUNA DE MODERNA
ES SEGURA Y EFICAZ

Personal de la Administración de Ali-
mentos y Medicamentos de EEUU
señaló, en un informe, que la vacuna
experimental tiene una eficacia de
94,1% en la prevención del covid-19
sintomático, lo que confirma resulta-

Miércoles 16 de diciembre 2020
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blemática que va más allá de la
salud.
“El comercio y los viajes entre paí-
ses pueden verse afectados de
forma continuada hasta que el ac-
ceso a medidas eficaces de preven-
ción y tratamiento, como las
vacunas, estén disponibles amplia-
mente” en el mundo, según el in-
forme.

Existen instrumentos como el meca-
nismo de compra Covax, coordi-
nado por la Organización Mundial
de la Salud (OMS), que busca ga-
rantizar el acceso mundial a las va-
cunas independientemente de la
renta nacional, pero algunos países
llamados centrales no sumaron
aportes.
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PARA EL FMI LA SITUACIÓN
ECONÓMICA EN AMÉRICA 
LATINA ES DRAMÁTICA 

La presidente de la entidad Kristalina
Georgieva insistió en que la región, la
más golpeada por la pandemia, debe
aprovechar para implementar refor-
mas estructurales. La titular de la en-
tidad indicó que con la pandemia



QUÉ DEBEN HACER LOS QUE

VUELVAN DEL EXTERIOR

El Ministerio del Interior, a través
de la Dirección Nacional de Migra-
ciones y el Ministerio de Salud, re-
solvieron prorrogar hasta el 6 de
enero inclusive la disposición que
determina que los ciudadanos ar-
gentinos, nativos y residentes, pue-
dan optar por presentar PCR
negativo, de hasta 72 horas antes,
o realizar el aislamiento como re-
quisito para el ingreso al territorio
nacional. Además, desde hoy en-
trará en vigencia la excepción de
este requisito a los menores de 6
años.          

LAS EMPLEADAS DOMÉSTICAS
DEBERÁN COBRAR UN 28% DE
AUMENTO SALARIAL

Se pagará en tres partes y la pri-
mera se hará efectiva con el
sueldo de diciembre. El incremento
será de 10% en diciembre, un 8%
en febrero próximo y un 10% en
abril del año que viene, a lo que se
debe sumar un 3% de suba adicio-
nal para las zonas desfavorables
desde enero. En diciembre, el per-
sonal para tareas generales del
hogar debe cobrar por hora $
158,96 y $19.564 por mes, en el

Miércoles 16 de diciembre 2020

Esto pasó en la Argentina
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E
l secretario de Malvinas, An-
tártida e Islas del Atlántico
Sur, Daniel Filmus, afirmó

hoy que, a 55 años de la Resolu-
ción 2065 de las Naciones Unidas
(ONU), “es tiempo” de que el
Reino Unido “retome las negocia-
ciones con Argentina en la disputa
de soberanía” de las islas Malvi-
nas, usurpadas en 1833.
“A 55 años de la Resolución 2065
de la ONU, es tiempo de que el
Reino Unido cumpla con el lla-
mado de las naciones del mundo
y retome las negociaciones con
Argentina en la disputa de sobera-
nía sobre las Islas Malvinas”. pu-
blicó hoy Filmus, en su cuenta de
Twitter.

En ese plano, el funcionario del
gobierno de Alberto Fernández
consideró que “no hay más lugar
para el colonialismo en el siglo
XXI”.
La Secretaría de Malvinas orga-
niza hoy y mañana un simposio
con universidades de todo el país
sobre la Cuestión Malvinas, para
recordar el 55to. aniversario de la

Resolución 2065 de la ONU, que
se cumple hoy.

La publicación de Filmus va
acompañada de un video que re-
cuerda que la resolución 2065
fue votada por “abrumadora ma-
yoría y sin votos negativos”, y re-
sultó un llamado de las naciones
para “encontrar una solución pa-
cífica” a la disputa de soberanía y
“su aplicación es la llave para re-
solver el conflicto”.

FILMUS DIJO QUE “ES TIEMPO” 
DE QUE EL REINO UNIDO RETOME 
NEGOCIACIONES POR MALVINAS

los 90 años, luego de que se
descompensara en su casa
en la ciudad de Buenos Aires,
donde vive desde que tuvo
problemas de salud.
En julio pasado, Menem
había recibido el alta médica
tras haber estado internado
en dos ocasiones: primero
debió permanecer durante 15
días en el Instituto del Diag-
nóstico y Tratamiento por una
neumonía bilateral. Sin em-
bargo, a las pocas horas tuvo
que ser hospitalizado nueva-
mente por sufrir un cuadro de
debilidad muscular y baja sa-
turación de oxígeno en san-
gre.

caso con retiro; y $171,05 y
$21.754 respectivamente, sin re-
tiro. 

INTERNARON AL 

EXPRESIDENTE 

CARLOS MENEM

El ex presidente fue internado a

sss



Miércoles 16 de diciembre 2020

sss

sss

Esto pasó en la Argentina

10

sss

T
ras el DNU 690 que congeló

las tarifas hasta fin de año, el

Ente Nacional de Comunica-

ciones (Enacom) es ahora el en-

cargado de fijar un “techo” de

incrementos. Según supo minu-

touno.com de fuentes oficiales, el

alza no podrá superar en enero el

5% del valor actual de los planes

de telefonía fija, celular, televisión

por cable e internet. No obstante,

seguirán las negociaciones con las

telefónicas que reclaman un 20%

de incremento.

Por la pandemia de coronavirus,

las empresas de telecomunicacio-

nes ajustaron sus planes una sola

vez este año, en marzo, entre el

9% y el 35%. Luego pretendieron

subir otro 15% en septiembre, pero

llegó el DNU 690 del Gobierno que

congeló las tarifas hasta diciembre.

Además, el decreto definió a las te-

lecomunicaciones como un “servi-

cio público esencial”, lo que

significó que ya no podrán retocar

las tarifas a su criterio, sino que

necesitan la autorización oficial.

Ante el vencimiento del DNU, el

Ejecutivo nacional ya avisó que

descongelará las tarifas desde

enero, y las empresas rápidamente

comenzaron a acercar sus pro-

puestas. minutouno.com supo de 4

compañías, Personal, Fibertel, Ca-

blevisión y Telecentro, que tienen

siguen con sus planes de ajustar

entre un 20% y 23% todos sus ser-

vicios, pero no podrán hacerlo en

más de un 5%. La decisión ya fue

adoptada y se hará oficial en las

próximas horas.

Otra novedad que dará a conocer e

Gobierno es la incorporación de pla-

nes inclusivos con valores significa-

tivamente bajos para cada uno de

los servicios: telefonía fija, celular,

internet y cable. Tendrán una rebaja

de entre el 35% y 50% del valor ac-

tual de los planes ya económicos.

Durante 2019, las empresas de tele-

comunicaciones aumentaron sus

planes cuatro veces acumulando en

promedio un 63,9%, es decir, 10

puntos por encima de la inflación

general de precios, que arrojó

53,8%. Pero en algunos casos, los

ajustes llegaron al 75%. Y en 2018

la situación fue similar: retocaron las

tarifas un 55,3% cuando el costo de

vida acumuló 47,6%, es decir, subie-

ron 7,7 puntos porcentuales, según

el Indec.

Frente a estos incrementos arbitra-

rios y muy por encima de la inflación

es que la administración de Alberto

A PARTIR DE ENERO AUMENTA INTERNET,
TELEFONÍA FIJA Y CELULAR Y TELEVISIÓN

Fernández resolvió este año inter-

venir a través del DNU 690 que de-

claró al sector como servicio

público esencial, y fijó la interven-

ción del Estado para determinar las

alzas.

Las compañías atribuyeron las

fuertes subas de los años 2018 y

2019 a la suba de costos y a que

muchos de sus insumos están ata-

dos al dólar, por lo que las mega-

devaluaciones del peso impactaron

en los precios finales de los servi-

cios de telefonía celular, fija, inter-

net y TV por cable.

Pero pese a la desbandada del

dólar en los dos últimos años de

Mauricio Macri, los planes de tele-

comunicaciones aumentaron por

encima de la devaluación. En

2019, por ejemplo, la divisa esta-

dounidense subió un 62% mientras

que los servicios TIC se encarecie-

ron un 63,9% según el Indec.

Y SIGUEN LOS AUMENTOS
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L
a figura principal del an-
verso está basada en la
escultura ecuestre de Ma-

nuel Belgrano, ubicada en la
Plaza de Mayo. En su ángulo
derecho, la inscripción “1820-
2020” representa los 200 años
de la conmemoración del Paso

a la Inmortalidad del General
Manuel Belgrano. En el arco
superior se lee “República Ar-
gentina” y en el arco inferior,
“Gral. Manuel Belgrano”. Se
emitirán un total de 3.000 mo-
nedas. El costo es de cada
una es de $ 9.200.

AÚN NO CERRARON ACUERDO
CON PFIZER Y NO LLEGARÁN
AL PAÍS ESTE MES

El ministro de Salud Ginés Gonzá-
lez García explicó por qué las dosis
no llegarán al país este mes, a
pesar de haber afirmado que “íba-
mos a tener algunas vacunas en di-
ciembre”. González García indicó
que la “negociación aún no está ter-
minada” y acuso al laboratorio esta-
dounidense de “cambiar las
condiciones”. En tanto, el funciona-
rio destacó tener “esperanza de
concretar el acuerdo con Pfizer,
luego de pedir que revean toda esa
circunstancia porque la voluntad po-
lítica de Argentina es tener todas
las vacunas”.

EL GOBIERNO COLOCÓ USD 750
MILLONES QUE COTIZARÁN EN
EL MERCADO A UNA TASA DE
16% ANUAL

El Ministerio de Economía licitó dos
bonos en dólares para darle “salida” a
distintos fondos de inversión del exte-
rior con posiciones en pesos. Entre
las dos licitaciones en moneda extran-
jera hechas entre noviembre y diciem-
bre, Finanzas emitió USD 1.500
millones. “De este modo, se reducen
las necesidades financieras en pesos
para el año 2021”, expresó el comuni-
cado del Palacio de Hacienda.
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EL BCRA EMITIÓ UNA NUEVA 
MONEDA EN HOMENAJE A BELGRANO

YPF AUMENTÓ LOS 
PRECIOS DE SUS 
COMBUSTIBLES UN 4,5% 

Con ese breve comunicado YPF, la
principal petrolea del país anunció
este martes por la noche la suba de
sus combustibles en todo el país
desde el primer minuto de hoy. Las
demás empresas dueñas de estacio-
nes de servicio, como Shell, Axion y
Puma, aún no anunciaron sus subas,
pero se estima que, como ocurre
siempre en estos casos, sigan el
mismo camino. Según el último in-
forme mensual de Cámara de Expen-
dedores de combustibles, los valores
siguen 10 puntos por debajo de la in-
flación medida por el INDEC.

LA INFLACIÓN DE 
NOVIEMBRE FUE DE 3,2% Y
ACUMULA 30,9% EN EL AÑO 

Según el INDEC, mostró una desa-
celeración respecto a la suba de
3,8% verificada en octubre. El
rubro “recreación y cultura” fue el
que mostró el mayor incremento,
con un avance de 5,1%, como con-
secuencia de la mayor apertura de
actividades recreativas presencia-
les. Alimentos y bebidas no alcohó-
licas un 2,7% y hubo subas en
carnes y derivados. Frutas; Acei-
tes, grasas y manteca. Mientras
que, Educación y Comunicación
registraron menores variaciones de
precios. 
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L
a empresa Astori Construccio-

nes SA realizó la entrega provi-

soria de la obra civil de la base

del Radio Telescopio Chino Argentino

(CART) a la Universidad Nacional de

San Juan. Al respecto, el coordinador

del Proyecto CART, Marcelo Segura,

dijo: “La entrega es provisoria porque

se encuentra en un 95% realizada. Lo

que queda es instalar unos sensores

sísmicos de fabricación alemana que

serán instalados por profesionales

alemanes una vez que se coordine el

viaje, dado el contexto de pandemia”.

Se prevé que a finales de 2021 el ra-

diotelescopio más grande de Suda-

mérica ya se encuentre operativo.

El ensamblado del radiotelescopio lo

realizará el fabricante chino, que

traerá unos treinta técnicos chinos

aproximadamente. Así también se

tiene previsto contratar mano de obra

local. Se estima que la obra tenga

una duración de un año, lo que hará

posible que el CART pueda estar

operativo a finales de 2021.

Consultado al respecto, el secretario

de Estado de Ciencia, Tecnología e

Innovación del Gobierno de San

Juan, Tulio del Bono, afirmó: “Esto re-

presenta un hecho muy importante

desde el punto de vista científico tec-

nológico, es de gran envergadura y la

más importante de América del Sur

en su género.

El CART va a permitir realizar ra-

dioastronomía, que sumado a los te-

lescopios que ya están instalados en

este observatorio, va a posibilitar am-

pliar la capacidad de conocer y estu-

diar el universo. Además, permitirá

saber más sobre nuestro propio pla-

neta, ya que realizará estudios geo-

désicos. El CART que se armará

sobre una base de hormigón, pesa

unas 1200 toneladas y tendrá un bari-

centro de unos 30 metros de altura

aproximadamente. Asimismo, el

CART posicionará a San Juan y a la

Argentina en un lugar de importancia

a nivel mundial dentro de los mejores

centros científicos”.

El CART se emplazará en la Estación

de Altura Dr. Carlos Ulrico Cesco a

2348 metros sobre el nivel del mar,

ubicada en la localidad de El Leon-

cito, departamento Calingasta, a unos

250 km de la Ciudad de San Juan.

En la estación de altura también fun-

cionan varios telescopios, algunos de

origen estadounidense y otros chinos.

El lugar fue especialmente elegido en

la década del ‘’60, cuando importan-

tes observatorios de Estados Unidos

buscaban un sitio límpido desde el

cual realizar estudios astrométricos

en el hemisferio sur. La estación fue

inaugurada en 1964. El instrumento

principal de la Estación Cesco es el

Telescopio Astrográfico Doble, único

instrumento en su tipo en el hemisfe-

rio sur, con el que -entre otros traba-

jos de gran importancia- se tomaron

fotografías del cometa Halley, durante

el pasaje de 1986.

Desde 1992 la Estación Cesco

12

cuenta con un telescopio Astrolabio

Fotoeléctrico, de fabricación china.

Fue diseñado para realizar catálogos

estelares, es decir que está capaci-

tado para crear un listado de estrellas

con sus respectivas coordenadas.

También funciona allí el Círculo Meri-

diano Automático, único instrumento

en su tipo en el país y uno de los

pocos totalmente automático que fun-

ciona a nivel internacional.

El radiotelescopio además brindará

un entorno privilegiado para la forma-

ción de ingenieros y técnicos argenti-

nos mediante la operación y

mantenimiento de herramientas con

tecnología de punta. De igual modo,

promoverá cadenas productivas con

elevado valor agregado aplicadas en

la manufactura de insumos para su

funcionamiento.

La iniciativa en su fase de construc-

ción y ensamble requerirá 150 opera-

rios y un presupuesto estimado de 5

millones de dólares que aportará la

Academia de Ciencias China. Du-

rante su fase operativa trabajarán

unos 15 científicos nacionales e inter-

nacionales, 10 técnicos y 5 ingenieros

locales.

CONCLUYÓ LA CONSTRUCCIÓN 
DE LA BASE DEL RADIO 

TELESCOPIO CHINO ARGENTINO

La imagen muestra la base del Radio Telescopio Chino Argentino (CART) de la que se
hizo entrega provisoria a la Universidad Nacional de San Juan. Se prevé que a finales de

2021 el radiotelescopio más grande de Sudamérica ya se encuentre operativo.
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Esto pasó en San Juan

E
l gobernador de San Juan, Ser-
gio Uñac, acompañado por la
ministra de Hacienda y Finan-

zas, Marisa López, extendió la firma

del Consenso Fiscal rubricado

entre el presidente de la Nación y

los mandatarios provinciales, con

los 19 intendentes sanjuaninos.
Estuvieron presentes los intendentes
de Albardón, Jorge Palmero; de An-
gaco, Carlos Maza; de Calingasta,
Jorge Castañeda; de Capital, Emilio
Baistrocchi; de Caucete, Romina
Rosas; de Chimbas, Fabián Gramajo;
de Iglesia, Jorge Espejo; de Jáchal,
Miguel Angel Vega; de 9 de Julio,
Gustavo Núñez; de Pocito, Armando
Sánchez; de Rawson, Rubén García;
de Rivadavia, Fabián Martín; de San
Martín, Cristian Andino; de Santa
Lucía, Juan José Orrego; de Sar-
miento, Mario Gustavo Martín; de

Ullum, Leopoldo Soler; de Valle Fértil,
Omar Ortiz; de 25 de Mayo, Juan Car-
los Quiroga y de Zonda, Miguel Ángel
Atampiz.

s    s    s
Mediante esta firma, los municipios

ratifican su voluntad de avanzar en

la optimización de sus sistemas re-

caudatorios, con instrumentos infor-
máticos que faciliten a los
contribuyentes el cumplimiento de sus
obligaciones fiscales; y la Provincia
reafirma el compromiso de poner a
disposición de los municipios herra-
mientas a efectos de optimizar los sis-
temas de recaudación de los tributos
municipales, llámese tasas o contribu-
ciones.

s    s    s
Asimismo, el gobernador y los inten-

dentes se comprometieron a trabajar
en un programa de integración que

tendrá por objetivo la moderniza-

ción de los sistemas de registro, re-
gímenes especiales para pequeños
contribuyentes y domicilio fiscal unifi-
cado, a efectos de propender a una
armonización tributaria, buscando de-
finir bases imponibles uniformes,
tasas (o bien contribuciones) a efec-
tos de definir una equidad tributaria
para los contribuyentes que habitan
en los diferentes departamentos.
En ese orden, y de acuerdo al conve-
nio, a partir del 31 de diciembre de
2020 y durante un año, los munici-

pios no podrán incrementar el

stock de deuda denominada en mo-

neda extranjera respecto a los valo-
res registrados a tal fecha.

s    s    s
Durante el encuentro, el gobernador
aprovechó la ocasión para realizar un
balance del año próximo a finalizar,
agradeció el acompañamiento de los
jefes comunales y puso en valor el
trabajo realizado en cada una de

sus comunidades.

s    s    s
A su vez, destacó acciones como

Una foto de todos juntos, algo que  en la Nación no fue posible

QUÉ ACORDARON 
LOS  INTENDENTES 
CON EL GOBERNADOR

s

Pasa a página siguiente
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Esto pasó en San Juan

el Acuerdo San Juan, donde hubo
pluralidad de voces y participación

genuina, de igual manera que la san-
ción de la Ley de Coparticipación mu-
nicipal, entre otras.
“Llegamos a un fin de año donde a
pesar de la coyuntura, quisiera que-
darme con lo positivo, y parte de

eso es el trabajo mancomunado re-

alizado por intendentes, dejando de
lado las individualidades y los colores
políticos, pensando en los sanjuani-

nos”, afirmó.
Cabe destacar que el pasado 4 de di-
ciembre, el Estado nacional y las
provincias argentinas celebraron el

Consenso Fiscal 2020, que esta-

blece el compromiso a implementar
un régimen en materia de endeuda-
miento responsable para sus respecti-
vos municipios e impulsar su
adhesión por parte de estos.

MÁS NOTICIAS

CÓMO Y CUÁNTO COBRARAN DE PLUS LOS DOCENTES

L
os trabajadores del sistema
educativo sanjuanino percibi-
rán una ayuda extraordinaria

de $12.000, prevista también para
otras áreas bajo la órbita del Es-
tado, y a través del Decreto Acuerdo
Nº 73/2020 se detalló cómo se abo-
nará en los distintos niveles.

Es que los docentes de Nivel Inicial,

Primario y Educación Especial; es
decir quienes trabajan por cargos,
percibirán la ayuda de $12.000
(contemplada por persona, no por
cargo) en dos cuotas de $6000, dis-
tribuidas en diciembre de 2020 y en
enero de 2021.

Mientras que el personal docente
remunerado por horas cátedras per-

cibirá una ayuda extraordinaria de
$800 por hora cátedra en el caso de
Nivel Medio y de $1000 por hora cá-
tedra de Nivel Superior. Teniendo en
cuenta eso, se pagarán dos cuotas
de $400 por hora cátedra en diciem-
bre de 2020 y enero de 2021 y en
Nivel Superior, dos cuotas de $500
por hora cátedra en diciembre de
2020 y enero de 2021.

Para los docentes que tengan con-
tratos administrativos de servicios
de colaboración percibirán un bono
de $8000 si tienen 10 horas cáte-
dras o menos en el nivel medio y 8
horas cátedras o menos en el Nivel
Superior.

“En ningún caso por acumulación
de cargos docentes, cargo docente
y horas cátedras de cualquier nivel,
cargo docente y administrativo u
horas cátedras de cualquier nivel
solamente, la Ayuda extraordinaria
podrá exceder los $12.000”, des-
taca el decreto.

Miércoles 16  de diciembre 2020 15
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NOTA DE TAPA

L
a situación judicial del di-
putado nacional Eduardo
Cáceres se complicó. Su

expareja, Gimena Martinazzo, lo
denunció por violencia de gé-
nero y hoy el juez Federico Ro-
dríguez, titular del Cuarto
Juzgado Correccional, decidió
procesarlo por el delito de lesio-
nes leves agravadas por el vín-
culo.

La resolución es sin prisión pre-
ventiva y, además, el magistrado
le trabó un embargo de 250.000
pesos, precisaron fuentes judi-
ciales.
Hasta ahora, el legislador había
negado de plano los hechos in-
cluso desmintió haberla lesio-
nado en el último episodio que
llevó a Martinazzo a radicar la
denuncia en la Comisaría de la
Mujer. Cáceres, desde un inicio,
hizo mención a una intencionali-
dad política por parte de su ex-
pareja con el objetivo de ocupar
su banca en la Cámara baja.

La versión de Cáceres contrasta
con los dichos de Martinazzo,
los que cuentan, además, con el
respaldo de la declaración de su
hija, quien la empujó a realizar
la denuncia. También están
acreditadas las lesiones por el
médico legista y hay pericias al
celular de la mujer.
Otro capítulo de este caso es el
político. Cáceres pidió licencia
en Diputados y se la concedie-
ron. Ahora, con el procesa-
miento, hay que ver si el cuerpo
legislativo avanza con una me-
dida más severa en virtud del
tipo de delito que se le imputó al
legislador.

LA JUSTICIA LE TRABÓ EMBARGO POR 250 MIL PESOS

PROCESARON A CÁCERES POR LESIONES LEVES AGRAVADAS 
POR EL VÍNCULO EN PERJUICIO DE GIMENA MARTINAZZO

Un ofi-

cial de

Policia

coloca

alcohol

en gel

al dipu-

tado

MARTINAZZO: “ME DIO 
UN ATAQUE DE LLANTO, ES 
MUCHO LO QUE HEMOS 
PASADO CON TODO ESTO”

Gimena 

Martinazzo

“Me dio un ataque de llanto”, confió la

vicepresidenta del Pro en San Juan, Gi-

mena Martinazzo, al contar lo que sin-

tió este miércoles, luego de enterarse
del procesamiento al diputado nacional

Eduardo Cáceres. La medida judicial sur-
gió luego de que ella lo denunciara por
violencia de género.
“La verdad es que espero que se haga

justicia con todo esto, porque es

mucho lo que hemos pasado. Bueno, se
está haciendo justicia y espero que esto
continúe y salga la verdad porque yo fui
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NOTA DE TAPA

MARTINAZZO: 
“ME DIO UN 
ATAQUE DE LLANTO...”

con la verdad y lo único que hizo
este señor -en referencia a Cáce-
res-, fue poner trabas a las investi-
gaciones. Acá vemos que no es

nada inocente”, afirmó Martinazzo
en diálogo con el programa ‘Dema-
siada Información’ (@demasiadain-
fosj) de Radio Sarmiento.
Cabe recordar que, el juez Federico
Rodríguez, titular del Cuarto Juz-
gado Correccional, decidió proce-

sar al Diputado Nacional por el

delito de lesiones leves agrava-

das por el vínculo y, además, le

trabó un embargo de 250.000

pesos.

En ese sentido, Martinazzo indicó
que “es por las hematomas y

todo lo que presenté. En cuanto

al vínculo, acá está la confirma-

ción de que teníamos una rela-

ción, algo que él niega”.

Por otra parte, recalcó que “el

caso no está en cuestiones políti-

cas. Hay un médico legista que certi-
ficó las lesiones, hay un escaneado
de teléfono que ratifica todo lo que
declaré. Así que el proceso va a se-
guir. Si fuesen cuestiones políticas,
los mensajes no podrían ser de ese
nivel de agresión”.

Y agregó: “Yo dije voy a renunciar a
la banca si tengo la posibilidad y lo
ratifico, porque no es ese el motivo
de la denuncia. Si él renuncia yo no

voy a asumir, dije que no, el tema

que pasa por mi cabeza es otro.

No tengo ganas porque no es ese

el motor de la denuncia sino que

se haga justicia en cuanto a la vio-

lencia de género. Lo demás para mí
es accesorio. No soy de esa calaña.
Él tendrá en su cabeza hacer ese
tipo de cosas, no es mi caso”.

Sin embargo, aseguró que no se

alejará de la política. “Voy a seguir

militando en el Pro hasta tanto vea

que las cosas se pueden cam-

biar. Soy una convencida de que los
cambios se producen desde adentro.
Veré cómo responde el espacio. Por
ahora, se están tomando las medi-
das que corresponden en cuanto a la
carta orgánica y los protocolos.
Quiero un espacio que defienda a las
mujeres. Yo no voy a abandonar la
política porque la hago de corazón,
es de ayuda, de asistencia, de mejo-
rar la calidad de vida de las perso-
nas. Cuando ingresé lo hice para
poder cambiar realidades y eso se
puede hacer con herramientas políti-
cas”, afirmó la referente del Pro local.
Para cerrar sostuvo: “Solamente
quiero justicia. Esperemos que no

sólo con esta causa se haga justi-

cia sino con todas las mujeres que

la están pidiendo”.

MÁS NOTICIAS

NUEVO HORARIO
PARA EL CENTRO 
DE TESTEO EN EL
CANTONI 
Este centro está destinado exclusi-
vamente a personas con sintoma-
tología, con enfermedad de base o
factores de riesgo, también sinto-

mático que conviven con personas
con factores de riesgo o enferme-
dad de base. Salud Pública informó
que el horario de atención será de
7 a 14 horas.

CON FONDOS 
MINEROS, LAS 
SIERRAS DE CHÁVEZ
TENDRÁN 
ELECTRICIDAD
El Ministerio de Minería aportará
$30 millones y el Ministerio de
Obras y Servicios Públicos se en-
cargará de la contratación y la su-

pervisión de la obra. La ejecución
del tendido eléctrico irá desde la lo-
calidad de Los Bretes hasta Sierra
de Chávez, una extensión de 20 ki-
lómetros. Según informó el inten-
dente de Valle Fértil, Omar Ortíz,
“se usaría el Camino de los sueños
para realizar la conexión”. 

Omar Ortíz
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MÁS NOTICIAS

LA TARJETA SOCIAL CONTINUARÁ 
ASISTIENDO A MÁS DE 9.000 FAMILIAS

NOTA DE TAPA

COVID: AISLARON EL PABELLÓN I CON 80 PRESOS
JUSTO CUANDO AUTORIZARON LAS VISITAS

E
n la jornada de este miércoles,

cuando se reanudaron las visi-

tas a los internos del Penal, las

autoridades debieron implementar un

operativo sanitario al detectarse cinco

internos con COVID.

Javier Figuerola, director de la institu-

ción, confirmó que el Pabello I sector

4, en el que se encuentran 80 reclusos

debió aislarse y aplicarse protocolos

ante la posibilidad de que esten conta-

giados al convivir con los 5 presos que

contrajeron el virus.

Por el momento los internos se en-

cuentran bien, son jóvenes y no han

tenido complicaciones.

Visitas

El Servicio Penitenciario Provincial, a

través de la Secretaría de Estado de

Seguridad y Orden Público, informó

que para dar cumplimiento a la resolu-

ción del Juzgado de Ejecución Penal,

se restituirán todas las visitas a los in-

ternos a partir del día miércoles 16 de

diciembre de 2020.

Las mismas se otorgan una vez por

semana, bajo las únicas modalidades

de:

*Visitas ordinarias tales como: A) De

reunión conyugal. B) De consolidación

familiar con ingreso de hijos de inter-

nos menores de 18 años. C) De con-

solidación familiar con ingreso de

padres, hermanos e hijos de internos

mayores de 18 años o en allegados en

el caso de carecer de vínculos prima-

rios declarados.

*Cumpliendo con los protocolos sani-

tarios establecidos de prevención y

protección tanto de los internos como

de los visitantes, las visitas se otorga-

rán de lunes a viernes de 9 a 17

horas.

*Visitas extraordinarias: tales como:

A) Intracarcelarias, entre internos sin

distinción de vínculos. B) Foráneas,

provenientes de zonas alejadas o

fuera de la provincia de San Juan.

*Cumpliendo con los protocolos sanita-

rios establecidos de prevención y pro-

tección tanto de los internos como de

los visitantes, las visitas se otorgarán

sábados o domingos de 9 a 15 horas.

Importante

De acuerdo a la situación sanitaria, y

según lo expresado en el oficio judicial,

se exceptúan las visitas de personas

mayores de 60 años, mujeres embara-

zadas y personas con síntomas febri-

les. Y se mantiene la restricción de

visita a los pabellones que se encuen-

tren en cuarentena o transitando cua-

rentena por COVID-19, o ser pabellón

de detenidos provenientes de fuerzas

de seguridad pública, beneficio que se

les restituirá paulatinamente una vez

obtenida el alta médica expedida por la

autoridad sanitaria competente.

Si bien en un momento se consideró

la posibilidad de eliminarla, desde el

Gobierno tomaron la decisión de man-

tenerla al menos hasta que termine la

pandemia. El ministro de Desarrollo

Humano y Promoción Social, Fabian

Aballay, se refirió a la posibilidad de

aumentar el monto que perciben los

beneficiarios de la misma, el cual

ronda los 800 pesos argentinos y

afirmó que se está evaluando actual-

mente.

Fabián 

Aballay
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C
omo estudiante de aboga-

cía en la Universidad Na-

cional de Córdoba, estudié

cada una de las constituciones

provinciales, y sus instituciones

republicanas: “sus poderes eje-

cutivos, legislativos y judicia-

les”, conformación y funciones,

pero conocer cómo llegaron a ges-

tarse en nuestra provincia, fue un

desafío posterior, y confieso fasci-

nante.

Sus distintos  surgimientos, (según

los historiadores que centraron su

mirada en San Juan), fue suce-

sivo pero no simultáneo, ante-

riores a la constitución nacional

y provincial e inspirada en los

principios de la Revolución Fran-

cesa, que sostenían, que tener

bien diferenciados los órganos de

gobierno según la función que

cumplían, con equilibrio e indepen-

dencia entre ellos, era pilar funda-

mental de una república (que era

aquello que  los protagonistas de

esa  épocas pretendían llegar a

fundar -discurso de Salvador Maria

del Carril en cabildo abierto del 6

de junio del 1820-). 

s   s   s
El Poder Ejecutivo: nace de la

mano de quien se reconoce

como el primer gobernador san-

juanino, Mariano Mendizábal,

que luego de deponer en el cargo

al teniente gobernador José Igna-

cio de la Roza, llama a una asam-

blea general de vecinos, y ésta

declara el 1 de marzo de 1820 la

autonomía de San Juan con inde-

pendencia de Mendoza,  y lo nom-

bra gobernador de San Juan. Sus

funciones eran las político-admi-

nistrativas y el mando militar. En

principio fueron elegidos por la

asamblea de vecinos. José Maria

del Carril (1823 al 1825) quinto

gobernador, fue el primero en ser

(1823 a 1825), que crea el De-

partamento Judicial, recono-

cido como primer Poder

Judicial de la Provincia, con dis-

tintas jerarquías, que finalmente

organiza la constitución de 1856,

creándose en 1878 la Corte de

Justicia como su máxima autori-

dad. 

Desde una perspectiva actual,

donde incluso la terminología para

nombrar a los órganos que pres-

tan estas funciones esenciales, ha

evolucionado, no puede dejar de

verse que la tarea de organizarse

como estado no fue fácil, y que re-

quirió de claridad, coraje y renun-

ciamientos personales de quienes

participaron con errores y aciertos

en ese proceso, y desde aquí, y

lejos de intentar agotar con este

breve recordatorio las grandes

historias detrás de cada aconteci-

miento,  nuestro humilde home-

naje para ellos.

elegido por voto de los vecinos,

hombres mayores de 21 años (que

cumplieran una serie de requisitos) y

quien nos diera la primera declara-

ción de derechos y garantías como

fue la Carta de mayo de 1825.

s   s   s
El Poder Legislativo: es creado du-

rante la gobernación de José Anto-

nio Sánchez, (1820 al 1822), como

“Sala de representantes o Corpora-

ción representativa del pueblo”, con

fines constituyentes y legislativos,

según el documento que le dio ori-

gen. Comenzó a funcionar el 21 de

enero del 1821.  En su conformación

original, se estableció  9 representan-

tes por capital,  y dos más,  por Já-

chal y Valle Fértil. Con la constitución

de 1878 se crea la vice Gobernación

y con ella la presidencia de la Cá-

mara, y se establece la bicamerali-

dad, lo que cambia con la

constitución de 1927 donde se con-

solida la forma unicameral.

s   s   s
El Poder Judicial:  nace como

poder del estado, en el año 1824

durante la gobernación de del Carril

NACIMIENTO DE LAS PRIMERAS 

INSTITUCIONES REPUBLICANAS PROVINCIALES 

LA COLUMNA
Por Alejandra Domanico* 

(*) Abogada, delegada 

provincial de la Asociación 

de Mujeres Jueces de 

Argentina, juez de Paz letrada,

integrante de la comisión directiva

de Conciencia San Juan

El Poder 

Ejecutivo: nace

de la mano de

quien se reco-

noce como el

primer goberna-

dor sanjuanino,

Mariano 

Mendizábal.

Dibujo de 

Miguel 

Camporro
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E
n la tarde de este martes, un

delincuente fue detenido por

robar en una casa de Raw-

son y luego amenazar de muerte a

sus víctimas para no caer preso. El

malviviente fue identificado como

Roberto Nahuel Ramirez, de 23

años, y será juzgado en Flagrancia

por hurto en concurso real con

amenazas.

Sobre las 13:30, el ladrón fue hasta

una vivienda ubicada por la inter-

sección de calles Urquiza y Co-

mandante Cabot, y se robó una

bicicleta. Una vecina vio el accionar

y le pidió ayuda a unos hombres

que se encontraban trabajando en

la zona. El delincuente se subió a

su moto, puso la bicicleta en sus

hombros y escapó.

Los obreros, al percatarse de la si-

tuación, comenzaron a perseguir al

malviviente. Luego de una corta

persecución, pudieron atraparlo. En

ese momento, el detenido le dijo a

sus captores que lo soltaran, sino

lo iban a matar: “Donde te vea, te

mato”, repetía el ladrón.

Luego, llegó personal policial de la

Comisaría 28ª y detuvo al delin-

cuente. Entrevistaron a la vecina

que pidió auxilio y contó que el la-

drón la amenazó para que se ca-

llara y no hablara del robo. Por

ello, le agregaron la amenazas a

la causa de hurto.

LADRÓN Y AMENAZANTE

POLICIALES

U
na  jubilada fue víctima de

un estafador este martes

por la mañana. En esta

ocasión, pasó en Rivadavia y le

robaron un total de 1.000 dóla-

res, los ahorros de su vida,

según expresaron fuentes poli-

ciales.

Con respecto a la estafa, la

mujer de 88 años recibió un lla-

mado cerca del mediodía, la voz

desconocida del otro lado le em-

pezó a decir que tenía que pagar

dinero efectivo para la asistencia

médica de su hijo, porque había

protagonizado un siniestro vial y

estaba internado. La mujer

aceptó y el estafador le dijo que

iba a pasar por la casa de la

señora, este fue y la señora le

dio los 1.000 dólares.

Horas después la mujer se dio

cuenta que había sido víctima

de una estafa y uno de sus nie-

tos hizo la denuncia correspon-

diente. La víctima llegó a decir

que el desconocido escapó a

pie y aportó otros datos de filia-

ción.

ESTAFAN A UNA JUBILADA

https://www.cnnradiosanjuan.com.ar/
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E
l titular del Cuarto juzgado de

Instrucción Diego Sanz, sus-

tancia la causa contra el em-

presario inmobiliario Raul Ollarce ,

acusado de una estafa millonaria

en perjuicio cerca de 50 familias

que pagaron por lotes y hasta la

construcción de casas que nunca

entregaron. Hace un año que las

familias reclaman a la firma Somos

Propiedades. Algunos de los dam-

nificados pagaron desde el 2017 te-

rrenos y viviendas.

Ollarce, fue detenido y está actual-

mente alojado en los calabozos de

la Central de Policía y a disposición

del Quinto Juzgado de Instrucción

en el marco de una causa por pre-

suntas estafas reiteradas, revelaron

fuentes policiales y judiciales.

21
POLICIALES

EMPRESARIO INMOBILIARIO ACUSADO 
DE ESTAFAR A MÁS DE 50 PERSONAS

Somos Propiedades detienen a empresario por estafa

U
n joven de 19 años

lucha por su vida en el

Hospital Rawson luego

de protagonizar un peligroso si-

niestro vial, en Rivadavia.

La información que fue brin-

dada por la Policía, dijo que el

joven iba a bordo de su vehí-

culo (un Chevrolet Corsa) y

cerca de la intersección de Me-

glioli y Punta de Rieles, chocó

contra un sifón y después

volcó.

El joven quedó con varias heri-

das y tuvo que ser asistido por

personal de emergencias, que

llevó consciente al conductor,

identificado como Francisco

Juan López, al Hospital Raw-

son. Ahora, se 

encuentra en delicado estado

de salud por las heridas que

presentó.

OTRO VUELCO INEXPLICABLE
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RECORRIENDO MENTIDEROS

H
ace cinco años, en Lanús,

reducto histórico del pero-

nismo donde el PRO hizo

pie con Néstor Grindetti, María

Eugenia Vidal inicio su camino

para ser gobernadora de la provin-

cia de Buenos Aires. La ciudad

tiene un valor simbólico para los di-

rigentes de la fuerza política fun-

dada por Mauricio Macri. Por eso

no es casualidad el escenario de la

primera foto de Horacio Rodrí-

guez Larreta en el territorio bonae-

rense. Fue una señal de liderazgo

respaldada por los principales diri-

gentes opositores de la provincia.

Hasta Lanús, donde el anfitrión fue

el jefe comunal local Néstor Grin-

detti, llegaron la ex

gobernadora María Eugenia Vidal;

los intendentes Jorge Macri (Vi-

El PRO 

comenzó 

la campaña

cente López), Guillermo Montene-

gro (Mar del Plata), Julio Garro (La

Plata), Diego Valenzuela (Tres de Fe-

brero), Ezequierl Galli (Olavarría)

y Javier Martínez (Pergamino). Ade-

más, estuvieron el senador Esteban

Bullrich, el diputado Cristian Ri-

tondo, el ex jefe de gabinete provin-

cial, Federico Salvai, el senador

provincial, Roberto Costa, y los fun-

cionarios porteños Eduardo Mac-

chiavelli y Federico Di Benedetto.

E
l Senado difundió este jueves

el dictamen del proyecto de

reforma judicial con las modifi-

caciones anunciadas en el plenario

de comisiones, con el objetivo de

aprobarlo el jueves 27 en el recinto

y esperar que Diputados reúna los

votos para sancionarlo antes de fin

de año. 

Pero el texto sumó otro retoque que

había pedido en la primera reunión

Oscar Parrilli, y consiste en incorpo-

rar al protocolo de actuación de los

jueces federales la obligación de

comunicar ante el Consejo de la

Magistratura “cualquier intento de

influencia” en sus decisiones de po-

deres “mediáticos”.

El proyecto original reducía las po-

sibles presiones a los poderes polí-

ticos, económicos, judiciales,

legislativos o del Poder Ejecutivo,

pero Parrilli quiso sumar a los me-

dios como posible condicionantes

de los magistrados y lo consiguió.

Parrilli incorporó en la reforma 

la obligación de los jueces de 

denunciar “presiones” de los medios

Los principales dirigentes del PRO que estuvie-

ron en el encuentro realizado en Lanús
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RECORRIENDO MENTIDEROS

L
a intervención del senador

del PRO Esteban Bullrich en

la sesión plenaria de comi-

siones del Senado no pasó desa-

percibida. En las imágenes se lo

puede observar hablando con difi-

cultad y rápidamente empezó a cir-

cular el comentario de que el

legislador estaba alcoholizado.

Luego de que el video se volviera

viral, el senador de Juntos por el

Cambio salió a aclarar la situación

y dijo que padece un problema

neurológico.

A través de su cuenta de Twitter,

Bullrich manifestó que, a raíz del

estrés que ha padecido este año,

tuvo una disartria. “La disartria es

un trastorno nervioso que dificulta

el uso de los músculos de la boca,

la lengua y de las cuerdas vocales,

por eso se me escucha hablar

raro”.

“Cuando apareció esta situación,

hace unos meses, nos generó

mucha preocupación a mí, a mi fa-

milia y a mis amigos y por eso me

hice otros estudios para descartar

cualquier otro tema. Todos dieron

bien”, subrayó.

Por otro lado, manifestó que le han

recetado reposo pero que a pesar

de ello ha decidido cumplir con su

labor en el Senado y por eso parti-

cipó en el plenario con dificultades

en el habla.

Por último, aprovechó la atención

para recomendar a la ciudadanía

que se realice controles de salud

que en muchos casos han quedado

postergados durante la cuarentena.

Bullrich aclaró que no estaba borracho

MÁS NOTICIAS

E
ste jueves, llegarán a San

Juan el presidente de la Cá-

mara de Diputados, Sergio

Massa y el ministro de Transpor-

El ministro

de Trans-

porte Mario

Meoni y el el

presidente

de la Cá-

mara de Di-

putados,

Sergio

Massa.

tes, Mario Meoni. La visita tendrá

como eje la firma de un convenio para

la Red Tulúm, el nuevo sistema de

transporte que tendrá la provincia a

partir del 2021. Nación aportará fon-

dos para colaborar con la construc-

ción de infraestructura de la nueva

red.

La ministro de Gobierno Fabiola Au-

bone confirmó el arribó de los funcio-

narios diciendo:” Esta visita es para

concretar finalmente que los fondos

lleguen a la provincia porque ya se

iniciaron las obras con el compromiso

expresado por Nación. En el mes de

junio estuvimos en Buenos Aires con

el gobernador Sergio Uñac donde fir-

mamos un acta compromiso, donde

Nación se comprometía a colaborar

con la Red Tulúm y las obras de in-

fraestructura para el desarrollo de

esta red”

MEONI Y MASSA LLEGAN 

ESTE JUEVES A SAN JUAN



DEPORTES

O
ttavio Bianchi es dueño de una
vasta trayectoria como jugador y
entrenador italiano pero su mo-

mento más consagratorio y popular fue
cuando dirigió al conjunto de Nápoles
en los tiempos en el que brilló Diego
Maradona, etapa en la que juntos con-
siguieron el primer Scudetto de la histo-
ria del club, en la temporada 1986/87,
además de una Copa de Italia y una
Copa de la UEFA.
Por esto, Bianchi es palabra autori-
zada para contar secretos de Mara-
dona en el vestuario, ya que
compartieron plantel durante cuatro
años (1985/89), hasta que supuesta-
mente Diego pidió su dimisión y tuvo
que dejar su cargo: “Me dolió, pero a
pesar de haber pedido mi renuncia
tengo un gran afecto por él”, sostuvo
el hombre de 77 años desde su casa en
Bérgamo, Italia, en diálogo con Info-
bae.

- ¿Cómo recuerda a Diego Armando
Maradona?
-Un muchacho humilde y excelente que
fuera del campo era aclamado y presio-
nado y, por eso, nadie podía ser como
él. En la intimidad, era un joven muy
bueno. Lo recuerdo así. De Maradona
todo el mundo habla. A Diego quiero re-
cordarlo como futbolista. Como dijo Fer-
nando Signorini (su ex preparador
físico) y sus compañeros del seleccio-
nado argentino: “Había un Diego (hu-
mano) y un Maradona (personaje), que
eran completamente distintos”. Me
quedo con Diego, el hombre que co-
nocí. Un chico maravilloso pero con
presiones mundiales y eso le hizo la
vida difícil. Yo quiero recordarlo como
una persona feliz en los entrenamien-
tos, sacando tiros libres. Tuve la suerte
de que fue mi jugador en el mejor pe-
ríodo de su carrera deportiva, lo que
coincidió con su brillante actuación en el
Mundial de México 86. Cuando yo iba
para la Argentina y me enteraba de sus
dificultades, enseguida apagaba la tele
porque me dolía mucho verlo así. Por-
que recuerdo que Diego era la felicidad
en persona con un balón y me quiero

sss
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guí. Diego estaba rodeado de gente
mala; nadie quería ayudarlo realmente.
Ninguno fue capaz de decirle: “No Diego,
eso no”. Yo pude hacer solo una pequeña
parte. Era imposible convencerlo para
que cambiara su estilo de vida. En sus
primeras cuatro temporadas en el Napoli
no tuvo problemas, pero después cambió
mucho. Era difícil decirle a Diego qué
hacer fuera del campo, no podía permi-
tirme darle instrucciones.

-¿Fue difícil como entrenador mane-
jarlo?
-No fue difícil manejarlo en la cancha, era
la cosa más fácil del mundo. Era humilde
y ayudaba a sus compañeros y a los jó-
venes. Nunca los criticaba. Fue perfecto
como compañero. Fuera de la misma no
lo frecuentaba, teníamos vidas diferentes.
Tuve la fortuna de ganarle un desafío a
Diego. Recuerdo que en la previa a los
encuentros en el vestuario había diferen-
tes frutas y para alivianar la presión, él se
ponía a jugar con los limones. Aprove-
chaba para sacarse la tensión y se la pa-
saba peloteando con un limón. Con sus
pies era capaz de hacer jueguitos con
cualquier objeto. Cuando llovía se tiraba
a los charcos con la pelota como hacen
los pibes. Diego tenía el ingenio y la ale-
gría de los niños.

“DIEGO ESTABA RODEADO DE 
GENTE MALA, NADIE QUERÍA AYUDARLO”

Ottavio Bianchi comandó a Maradona en Napoli

quedar con esa imagen.

-¿La felicidad de Maradona comenzó
en Napoli y terminó también con su
partida del club producto de sus adic-
ciones?
-Pienso que sí. La felicidad de Maradona
empezó en Nápoles porque cuando llegó
en 1984 revolucionó la ciudad. Obvia-
mente que el Mundial de 1986 le da su
alegría, pero Napoli lo hace grande. La
presión global que tuvo que aguantar Ma-
radona es imposible de manejar para
cualquier persona. También para él. He
vivido el mejor Diego en la cancha. No
pude hablar antes de su muerte. Des-
pués de nuestra etapa, dejamos de ha-
blarnos. Una vez llamé a su mujer
cuando estuvo internado en el hospital
para preguntarle de sus condiciones de
salud, porque quería saber únicamente si
estaba bien. No suelo hablar con mis ex
futbolistas. Me entero si están bien por
terceras partes, pero me dolió mucho en-
terarme de que no lo estaba, me preo-
cupé mucho.

-¿Le dolió no haber sido tan severo
con él cuando lo dirigió en Napoli y no
poder ayudarlo con las drogas?
-Yo no fui tierno con él. Hice todo lo que
pude para ayudarlo pero no lo conse-

LAS CONFESIONES DEL TÉCNICO DE MARADONA EN EL NAPOLI 
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L
a actriz de cine, Jennifer Anis-

ton es una de las artistas más

queridas dentro del mundo del es-

pectáculo, es que esta mujer cuenta con

una gran simpatía, belleza y un talento

que derriten a cualquiera. 

EN BLANCO Y
NEGRO, SIN ROPA
INTERIOR: JENNIFER
ANISTON PRESUME
SUS ENCANTOS 
A LOS 51

Jennifer Aniston a lo largo de su

carrera ha protagonizado diversas

películas, pero las que más desta-

can son las de cintas de comedia,

entre las cuales destacan, “Misterio

a bordo”, “Una esposa de mentira”,

“Una pareja de tres”, “Viviendo con

mi ex”. 

A sus 51 años Jennifer Aniston es

una de las mujeres más bellas de la

pantalla grande y es que al parecer

cuenta con la fórmula mágica de la

juventud.

Hace un par de días un fan page de-

dicado a la vida del artista subió

a Instagram un carrusel de dos

fotos de la actriz, donde se puede

apreciar su lado más cautivador.

En blanco y negro Jennifer

Aniston conquistó las comunidades

virtuales, al omitir su ropa interior y

posar de una manera hechizante,

sin duda unas imágenes que deja-

ron a más de uno suspirando su

nombre.
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CUMPLEAÑOS
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►CUMPLEN AÑOS 

MAÑANA

Omar W. Ortiz: inten-

dente de Valle Fértil

Patricia Yacante

Franco Pérez

Daniela Martin Bolzo-

nella: nutricionista

Cristina López

Alfredo Raúl Beretta:

ingeniero y docente 

Adriana Schabelman:

directora de nivel inicial

Gastón Barboza: em-

presario

Antonio Payero

Elías Armando Manzur

Ahún: abogado

Ariel Eduardo Rodrí-

guez

Ana Graciela Frías

Ana María Echegaray

Damaris Gerandine

Luna

Mariano Rodolfo Cas-

tro Páez

Carlos Chersich

Cristian Carrascosa

Daniel Torrent Velasco

Miguel Lara Hidalgo: li-

cenciado en Comunica-

ción Social

Marina Agüero

Fabricio García

Ricardo Lozano

Fabricio García

Gabriela Díaz

Daniela Martín 
Bolzonella

Patricia Yacante

Cristina López Alfredo Raúl Beretta

Gastón BarbozaAdriana Schabelman

Antonio Payero

Franco PérezOmar W. Ortíz



PRONÓSTICO
PARA MAÑANA

Algo nublado y poco 
cambio de

temperatura
Nubosidad variable con 

vientos leves del sector Norte

MÁXIMA

37°

22°
MÍNIMA

HUMOR Por Miguel Camporro

PELÍCULAS Y SERIES PARA NO PERDERSE
Título original: L'incredibile storia dell'isola
delle rose
Género: Comedia | Drama | Hechos reales
Origen: Italia | 2020
Duración: 117 min. 
Dirección: Sydney Sibilia
Reparto: Elio Germano, Fabrizio Bentivo-
glio, Tom Wlaschiha, Luca Zingaretti,
François Cluzet, Matilda De Angelis, As-
canio Balbo

Basada en la historia real de Giorgio
Rosa y la pequeña nación que fundó en
1968 junto a la costa de Rimini, que en-
carnaba los sueños y aspiraciones de una
generación.
Una película ambiciosa y bien hecha que
se centra demasiado en la naturaleza ab-
surda de la historia y no rinde suficiente
homenaje a la extraordinaria hazaña que
lo inspiró. 

Se la puede ver en Netflix.
Calificación: 9
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La increíble historia de
la Isla de las Rosas

FALLECIERON HOY
EN SAN JUAN

LOS VELATORIOS SE REALIZAN
BAJO PROTOCOLO COVID-19

Paulo Alejandro Jofré

Nydia Susana Pizarro

Clemencia Taverner Dome-

nech

Claudia Esther Carbajal

Helvecia Elba Guevara

Víctor Elías Carrizo (Tito)

José Roberto Maldonado

Juan Luis Olivera

Catalina Barrionuevo Vda.

de Prado

Magdalena Lucía Delgado

Teresa Lola Rojas

Fortunata González



Un poco de humor

-No puedo dormir por mi défi-
cit de atención
- Pues cuenta ovejitas
- Una oveja, dos ovejas, gato,
camión, dale a tu cuerpo ale-
gría macarena...

- Papá, ¿cuántas anclas tiene un
barco?
- Once
- ¿Estás seguro?
- Claro, nunca has oído eso
de: "Eleven anclas"?
- Ah si, es verdad. Gracias Papi!

- ¿Otro 0 en inglés? tienes que
esforzarte más - le dice la madre.
- Bueno mamá… pero ahora
tengo hambre.
- A ver, pedímelo en inglés.
- I am bre.

- Mi novia me trata como a un
pedazo de carne.
- Y cual es el problema ?
- Que es vegetariana.

- A ver Jaimito, si tengo cuarenta
manzanas en una mano y en la
otra tengo cincuenta, ¿qué tengo
en total?
- Las manos muy grandes.

- Vos rezas antes de comer...?
- No señor. Mi mamá es buena
cocinera.

Inscripción en la lápida de un hi-
pocondríaco:
"Ya te decía yo que algo me
pasaba"

- Oye, una pregunta amada mía,
que se me acaba de ocurrir sin
motivo...
- Dime mi amor
- Si algún yo me muriera ¿Llora-
rías?
- Pues claro!. No ves que yo
lloro por cualquier boludez...

¿Cómo se despiden los quími-
cos?
Ácido un placer

- Nos gusta mucho su currícu-
lum, señor Juan, pero no especi-
fica su teléfono.
- No.
- ¿Y cómo le llamamos?
- Juan.

Diez cortitos Lo mejor
de la web

La moto

trompeta

1

2

3

4

5
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La Ninja
Resulta que un conocido tipo
se compra un auto último mo-
delo y lo sale a probar por la
autopista.
Pone primera (60 km/h), se-
gunda (90 km/h) tercera (110
km/h). Cuando estaba acele-
rando para poner cuarta una
Ninja (moto) se le pone a la
par. El conductor de la moto
inclina su cabeza, mirando al
conductor del automóvil, con
la mirada fija hacia los ojos del
tipo le dice:
- ¿Conoces la Ninja?, acelera
la moto a fondo y se escapa a
gran velocidad.
El conductor del automóvil
muy ofendido por el insulto del
motorista, acelera hasta al-
canzarlo. Cuando estaban a la
par nuevamente, el motori-
zado le dice por segunda vez:
- ¿Conoces la Ninja?, y otra
vez se escapa a gran veloci-
dad.
El conductor empieza a acele-
rar hasta alcanzarlo. El hecho
se repite, y así una vez más el
motorista se aleja pero esta
vez, a una velocidad que el
automóvil no puede alcanzar.
Luego de conducir tranquilo
por un rato al llegar a una
curva ve al motorista tirado en
el suelo, la moto 30 metros
más adelante toda rota. El
motorista agonizando en el
suelo, el conductor se acerca
y le dice:
- Ja, eso te pasa por andar
provocando a la gente con tu
motito. Mira lo que quedó de
tu moto.
A lo que el motorista como
puede responde:
- Yo te preguntaba si cono-
cías la Ninja, para ver si sa-
bías dónde estaba el freno...

PARA VER EL 

VIDEO, CLICK AQUI

https://sanjuanalmundo.com/multimedia_ver.php?m=videos&id=135595
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